

Titel der Drucksache:

Ehrung verdienstvoller Erfurter Sportler

Drucksache

0592/13

öffentlich

Beratungsfolge	Datum	Behandlung
Stadtrat	24.04.2013	öffentlich

Anfrage nach § 10 GeschO

Ehrung verdienstvoller Erfurter Sportler auf dem Gelände der künftigen Multifunktionsarena

Sehr geehrte Damen und Herren,

bei zahlreichen Weltmeisterschaften und olympischen Spielen standen auch Erfurter Sportler schon auf dem Siegerpodest. Diese Athletinnen und Athleten haben für ihre Mühe und vielen aufgenommen Entbehrungen unseren besonderen Respekt verdient. Mit ihren Namen wird national und international oft gleichzeitig auch unsere schöne Stadt genannt. Das bringt für Erfurt nun wieder einen Imagegewinn.

Wir dankbaren Bürger sollten all diese Sportler in unserer Stadt **dauerhaft im öffentlichen Raum** und **für jeden sichtbar** ehren.

Für eine solche Ehrung bietet sich die neue Multifunktionsarena, für die wir vor wenigen Tagen von der EU eine Fördermittelzusage erhalten haben, m. E. hervorragend an. In dieser Arena könnten an repräsentativer Stelle verschiedene Stelen aufgestellt werden, die in stilisierter Form auf entsprechende Sportarten hinweisen. An jeder Stele wäre eine Tafel anzubringen, auf der die Sportdisziplin, die Namen unserer Olympiasieger, Welt- und Europameister, unserer Zweit- und Drittplatzierten, und dahinter das Jahr des jeweiligen Erfolges stehen. Die Auflistung unserer Erfolgreichen sollte schon mit der Erfurter "Radsportdynastie" Stoltze beginnen (*die ersten erfolgreichen Stoltzes waren die Brüder Georg und Walter, die bereits im Jahre 1928 in Zürich Radballeuropameister wurden*) und über unsere

jetzigen „Asse“ hinaus auch für die Zukunft erweiterungsfähig sein. **Bei dieser Ehrung dürfen die Medaillengewinner der Paralympischen Spiele nicht vergessen werden!**

Zu diesen Stelen werden dann auch die einstigen Großen des Sportes nach ihrer aktiven Laufbahn mit ihren Kindern und Enkelkindern kommen und mit Stolz über **ihre** sportlichen Leistungen berichten. Auch wir Erfurter würden hier immer wieder an großartige Erfolge **unserer** Sportler erinnert. In diesem gestalteten Areal stelle ich mir noch eine stationäre Fackel vor, die zu Beginn bedeutender Wettkämpfe in unserer Stadt von einer ausgewählten Sportlerpersönlichkeit angezündet werden darf. Dieser würdige Ort könnte ebenfalls für manche Siegerehrungen genutzt werden.

Diese **dauerhafte** Ehrung Erfurter Sportlerinnen und Sportler soll gleichzeitig auch zu einer **künstlerischen** Aufwertung der Freifläche der künftigen Multifunktionsarena beitragen. Für die Gestaltung dieses Areals sollten in erster Linie **Erfurter** Sportler ihre eigenen Vorstellungen einbringen dürfen. Dafür wäre für sie ein Wettbewerb auszuschreiben. Vor einigen Jahren habe ich am Tag der offenen Tür das Erfurter Sportgymnasium besucht. Ich war fasziniert von der Kreativität der Schüler im Fach Kunst- und Handwerk und den dort ausgestellten Exponaten. Die Ideen dieser Schüler und ihrer Erzieher sollten also bei der Gestaltung der Fläche unbedingt berücksichtigt werden. Vielleicht ist solch eine gestaltete Fläche auch für manchen Erfurt-Besucher interessant, der diesem oder jenem dort genannten Sportler selbst einmal begegnet ist oder ihn aus den Medien kennt.

Meine Einwohneranfrage lautet:

Welche Möglichkeiten sieht die Stadtverwaltung, meine o.g. Vorstellungen auch in abgewandelter Form mit dem Bau der Multifunktionsarena zu verwirklichen?

Anlagenverzeichnis

26. März 2013, gez. Roland Büttner

Datum, Unterschrift